



 **FRANCE
GALOP**



Communiqué

Le dimanche 23 février 2025

PLAT FUSION D'ÉPREUVES ET MODIFICATIONS SUR LES ALLOCATIONS POUR RENFORCER LA COMPÉTITIVITÉ DU PROGRAMME BLACK TYPE

À la suite de la réunion des membres de l'European Pattern Committee, le 7 février 2025 au siège de France Galop, et à un Conseil d'Administration exceptionnel tenu le vendredi 14 février 2025, des évolutions dans le programme Black Type ont été validées.

Pour renforcer la compétitivité et les allocations des courses Black Type en France, il a été décidé de fusionner certaines épreuves. Avec ce système, la France s'inscrit dans une démarche similaire à celle lancée par la Grande-Bretagne en 2023, tout en faisant attention à ne pas supprimer d'opportunités de courir. L'idée est de proposer un nombre d'opportunités au niveau Black Type en adéquation avec le cheptel de chevaux disponibles pour courir afin que les épreuves au plus haut niveau restent à un niveau de compétitivité élevé.

Le Jean Romanet fusionne avec le Prix Alec Head et son allocation est augmentée à 400.000 €

Le Sumbe Prix Jean Romanet, traditionnellement pour pouliches et juments de 4 ans et plus sur la distance de 2 000 mètres, se courait le même jour que le Sumbe Prix Alec Head (Prix de la Nonette), Groupe 2 sur 2 000 mètres, réservé aux pouliches de 3 ans. Dans cette configuration, le Sumbe Prix Jean Romanet proposait une allocation de 250 000 €, ce qui ne lui permettait pas de rivaliser en attractivité avec des Groupes 1 similaires en Grande-Bretagne : les Qatar Nassau Stakes, lors du meeting de Goodwood, proposent 600 000 € d'allocations, tout comme les Yorkshire Oaks lors du meeting de York. La fusion du Jean Romanet et du Prix Alec Head permet au Groupe 1 deauvillais de proposer 400 000 € d'allocation totale et d'améliorer son attrait sur la scène européenne.

Le Prix Alec Head (Prix de la Nonette), labellisé Groupe 2 et par ses conditions de courses très ouvertes, servait régulièrement de course de rentrée pour des pouliches confirmées au niveau Groupe 1, voire des gagnantes de Prix de Diane Longines ou du Prix Saint-Alary (rétrogradé Groupe 2 en 2024). Ainsi, bien que Groupe 2, il pouvait devenir un concurrent à d'autres Groupes 1 du calendrier français, comme le Qatar Prix Vermeille, tout en n'aidant pas à soutenir le rating des Groupes 1 français du printemps par son potentiel manque de "profondeur" dans l'épreuve. Les pouliches de 3 ans ne perdent cependant pas

d'opportunité de courir. Avec la fusion, le Sumbe Prix Jean Romanet est désormais ouvert aux femelles de 3 ans et plus.

La mémoire d'Alec Head sera toujours honorée par une course de Groupe 2 : Le Prix de Pomone (Groupe 2, 2 500 mètres, femelles de 3 ans et plus), lui-aussi couru sur le week-end des Sumbe Prix Jean Romanet et Sumbe Prix Morny. Ce prix sera renommé en l'honneur de cet acteur des courses qui a marqué l'histoire de notre sport.

Trois autres épreuves fusionnent

D'autres fusions ont été actées sur des courses Black Type présentant un profil similaire, afin de soutenir leurs ratings et leurs statuts, ainsi que de dégager du financement réattribué à d'autres épreuves Black Type dans le programme français.

- Le Prix du Prince d'Orange (Groupe 3, 3 ans, 2.000 mètres) et la Coupe de Maisons-Laffitte (Groupe 3, 4 ans et plus, 2 000 mètres) fusionnent. Le nom Prix du Prince d'Orange est conservé et il devient un Groupe 3 sur 2 000 mètres pour 3 ans et plus, avec une allocation de 80 000 €. Les deux courses étaient jusqu'alors courues sur le dimanche du Prix du Moulin de Longchamp. Les trois courses dites "Arc Trials" (Qatar Prix Vermeille, Qatar Prix Foy et Qatar Prix Niel) ayant rejoint ce dimanche, le Prix du Prince d'Orange est reculé d'une semaine, soit le dimanche 14 septembre en 2025. Il se situe donc à trois semaines du week-end du Qatar Prix de l'Arc de Triomphe.
- Le Prix des Tourelles (L, femelles de 3 ans et plus, 2 400 mètres) fusionne avec le Darley Prix Joubert (L, femelles de 3 ans, 2 800 mètres). Le nom Prix Joubert est conservé, tout comme sa distance de 2 800 mètres. Ce mouvement permet de limiter des concurrences avec des Listeds sur 2 400 mètres de début septembre, comme le Grand Prix de Craon (L, 3 ans et plus), le Prix Turenne (L, 3 ans). L'allocation du Prix Joubert reste inchangée.
- Le Prix du Carrousel (L, 4ans et plus, 3 000 mètres) fusionne avec le Sumbe Prix Kergorlay (Gr2, 3 ans et plus, 3 000 mètres). Il a été constaté que le Prix du Carrousel, au début du Meeting de Deauville Barrière, ne remplissait plus vraiment son rôle de tremplin vers le Prix Kergorlay, disputé le dimanche des Sumbe Prix Morny et Jean Romanet. L'allocation du Sumbe Prix Kergorlay passe pour sa part de de 130 000 € à 180 000 €.